



L'édito

Octobre 2024

Prier et aimer Marie par le rosaire

Sur notre paroisse, nous avons deux églises mariales très anciennes : Notre-Dame de la Dalbade et Notre-Dame la Daurade.

Nous avons aussi une des deux vierges couronnées du diocèse. Notre-Dame la Daurade a été couronnée le 31 mai 1874, il y a 150 ans.

La dévotion mariale est ancrée dans la Tradition catholique depuis les débuts de l'Église, nous le voyons dans les évangiles. Aujourd'hui encore, nous la prions pour qu'elle nous amène à son fils Jésus.

Parmi toutes les dévotions existantes, le rosaire ou le chapelet est une source indéniable de grâces divines. La tradition nous dit même qu'il a été donné à Saint Dominique sur nos terres toulousaines, tout près de la forêt de Bouconne.

Enchaîner des « Je vous salue Marie » peut paraître un peu barbant, on pourrait se dire que c'est machinal et que l'amour est faussé. Or, égrener son chapelet est un acte d'amour en soi. C'est comme si l'on répétait « Marie je t'aime », « Marie je t'aime », « Marie je t'aime ».

Et même si nous avons l'esprit ailleurs quand on le prie, même si on ne pense plus à Dieu mais à nos soucis quotidiens, Marie prend nos paroles et nos prières, elle les présente à Dieu comme une mère présente un cadeau de son enfant.

Le rosaire, c'est un peu notre collier de nouilles que l'on fabrique pour la fête des mères. Il est grossier, loin d'être parfait, on pourrait en rire. Mais une mère regarde d'abord le cœur de l'enfant qui lui fait un cadeau, pas le cadeau lui-même.

Marie l'accueille, elle le garde, et elle rend l'amour à ses enfants qui la prie.

Alors ce mois-ci, pourquoi n'irions-nous pas prier un chapelet à la Daurade ou la Dalbade ? Allons avec d'autres chrétiens un jeudi à 14h15 à la Cathédrale, ou bien un vendredi à 18h à La Dalbade avant la messe. Devant la Vierge de l'Église Blanche, ou la Vierge Noire couronnée, allons faire un collier de nouilles pour notre Mère du Ciel.

« Ô Marie, prend nos prières ! Purifie-les, complète-les, présente-les à ton Fils. »

Abbé Vincent du Roure



Le pèlerinage du catéchisme

Chaque année les Paroisses Cathédrale de Toulouse organisent une journée de pèlerinage pour les familles.

Cette parenthèse leur permet de progresser sur un chemin et « sur le chemin » vers le Christ. Cette manifestation est une journée de marche, de prière, de partage autour d'un pique-nique, de jeux et se termine par la célébration d'une messe.

Cette année, le pèlerinage aura lieu le samedi 12 octobre à Pibrac et s'inscrira dans les pas de Sainte Germaine. Une belle occasion de mieux connaître cette sainte et de tirer un enseignement de sa foi.



Rendez-vous est donné à 9h30 à la Maison de Sainte Germaine, Route de Sainte Germaine à Pibrac.

N'hésitez pas à vous joindre à nous ! Les enfants en poussettes peuvent y participer car le chemin est praticable.

Hélène, pour le groupe des catéchiste



Invitation à la messe tous ensemble !



Chaque année nous nous retrouvons, paroissiens de nos quatre églises pour une messe tous ensemble aux jacobins. Cette année elle aura lieu le 13 octobre à 10h30.

C'est une occasion unique de se réunir pour célébrer notre Seigneur dans cette si belle église du Couvent des Jacobins, pour prier ensemble, pour faire connaissance avec les paroissiens de la Dalbade, de la Daurade, de Saint Aubin ou de la Cathédrale qui sont nos frères mais que nous ne rencontrons pas habituellement.

Nous terminerons cette messe en partageant un apéritif dans le cloître, n'hésitez pas à apporter quelque chose de solide pour agrémenter notre buffet.

Ce week-end là il n'y aura aucune autre messe dans notre ensemble paroissial.



Et si tu devenais Barnabé ?

L'an passé, nous nous réjouissons du nombre important de personnes qui frappaient à la porte de nos églises pour demander le baptême. Ce flux ne se tarit pas et depuis le début de l'année nous avons déjà une douzaine de demandes. Nous les accueillons avec joie dans un des sept groupes, ils se réunissent (10-15 catéchumènes) ainsi tous les 15 jours pour un temps de catéchèse et de partage autour de la Parole de Dieu accompagnés par deux paroissiens (que nous appelons Ananie, cf. Ac 9,10-19).

Ces catéchumènes témoignent souvent de la difficulté qu'ils ont eu pour entrer dans l'Église, pour en comprendre les codes, pour se sentir accueillis. C'est pour cela que nous croyons nécessaire que parmi nous certains les accompagne personnellement. À cette fin, nous avons mis en place une sorte de parrainage, car comme Paul a eu besoin d'Ananie pour être catéchisé, il a eu besoin de Barnabé pour être introduit dans l'Église - Ac 9,27. Les catéchumènes ont donc besoin d'un Barnabé pour être eux aussi intégré dans la communauté chrétienne. Le rôle d'un Barnabé est d'être un compagnon de route d'un catéchumène le temps que dure son chemin vers le baptême (1 an à 1 an et demi). Durant ce temps, il l'invitera à la messe et lui en expliquera les rites, il pourra l'inviter à déjeuner avec d'autres paroissiens, il lui fera visiter l'église, l'introduira aux différents événements paroissiaux (veillées, prières, retraites, sorties)... Il s'agit en fait à travers ces rencontres (toutes les 2-3 semaines) de nouer une amitié et d'avancer ensemble. Ce compagnonnage n'est pas un accompagnement spirituel ou une catéchèse, chacun donne et reçoit.

Si cette mission vous intéresse, n'hésitez pas à me contacter :
abbedartigue@gmail.com

Cet accompagnement revient aux Ananies, aux Barnabés, mais elle est aussi la mission de chacun à notre mesure, en étant particulièrement présent à ceux qui deviendront nos frères par le baptême dans quelques mois. Une manière toute simple de vivre cet accueil est d'être présent lors des trois messes où nous célébrerons l'entrée en catéchuménat : le 6 octobre à 10 h 30 à la Cathédrale, le 11 janvier à 18 h à la Daurade et le 18 mai.

Je vous invite aussi à noter d'ores est déjà la date du 19 avril 2025, Vigile Pascale où 20 à 30 de ces catéchumènes seront baptisés, ce sera une joie pour eux et pour chacun de nous. Cette année, c'est une chance, la Semaine Sainte sera la première semaine des vacances scolaires : vous pourrez vivre pleinement toutes les célébrations du Triduum ! Je vous invite à planifier vos vacances afin d'être à Toulouse cette semaine-là et de participer à cette joie paroissiale.

Abbé Simon d'Artigue



Messe des fidèles défunts

Le 1er novembre est le jour où nous fêtons les Saints, pour nous rappeler que nous sommes tous appelés à la sainteté. Le 2 novembre, l'Église nous invite à prier pour les défunts, tous ceux qui nous ont quittés.

Les prêtres, l'équipe des funérailles et la communauté paroissiale invitent toutes les familles qui ont vécu le décès d'un proche et qui ont demandé une célébration dans l'une des églises de notre ensemble paroissial à s'unir par la prière ou à assister à la messe célébrée à l'intention de la personne décédée.

Les messes auront lieu:

- à 9h30 à Saint Aubin
- à 10h30 à Saint Etienne
- à 11h à Notre Dame de La Dalbade
- à 18h à Notre Dame La Daurade

Au cours de chacune de ces messes, il y aura une intention spéciale pour chaque personne décédée. Cette intention s'accompagne au moment de l'évocation du nom de la personne du geste symbolique de dépôt d'un luminon auprès de Marie, qui accueille tous les défunts et nous enveloppe de son amour maternel.

Si des familles ont enterré un proche dans un autre lieu et souhaitent faire mémoire de cette personne, elles sont, bien entendu, les bienvenues. Il suffit pour cela de contacter Claire Le Tallec au 06 83 05 96 34 pour donner le nom de la personne décédée et l'église où la famille souhaite venir à la messe.

Il s'agit d'un moment de recueillement, de paix et de partage avec la communauté pour témoigner et vivre dans l'espérance de la résurrection.

Le même jour, les prêtres proposent une bénédiction des tombes dans les cimetières de Toulouse.



Bienvenue à l'EAP !



Je m'appelle Amélie, j'ai 36 ans. Pendant des années, j'ai tourné autour de l'Église sans oser franchir le pas. Jusqu'au jour où j'ai mentionné à une amie que j'aimerais recevoir le baptême mais que je n'osais pas. Elle m'a alors parlé du parcours Alpha, qui a été pour moi une voie douce pour me rapprocher de l'Église. Aujourd'hui catéchumène, je me prépare à recevoir le baptême à Pâques 2025. J'ai rejoint l'EAP en septembre dernier, et je me fais une joie de participer à la vie paroissiale et au service de l'Église.

Pendant mon parcours, j'ai eu la chance de rencontrer des paroissiens qui ont joué, sans le savoir, un vrai rôle dans mon chemin vers le Christ.

J'espère pouvoir contribuer, à mon échelle, à ce que chacun puisse se sentir à sa place au sein de la paroisse et grandir dans la foi.

Amélie Boumrah



Présentation de Jean-Baptiste ONEDA

Bonjour à tous,

Je suis à la cathédrale depuis un an maintenant, je suis séminariste en dernière année, quasiment à temps plein sur la paroisse. J'ai 30 ans, je suis rentré au séminaire à 23 ans après cinq années de droit à Toulouse. C'est au début de mes études que je me suis mis à la disposition du Seigneur. J'ai discerné pendant quatre ans avant que je ne sente cet appel résonner en moi pendant une adoration. Cet appel m'a rempli de joie et de paix. Aujourd'hui, alors que je termine mon séminaire, je peux dire que cette joie et cette paix ne cessent de s'enraciner en moi.

J'ai diverses missions sur la paroisse, je m'occupe des jeunes pros avec l'abbé du Roure, de la maîtrise de la Cathédrale, de deux groupes scouts, des repas Tarcisus et de l'école Saint Aubin.

Je suis heureux d'être parmi vous, et j'espère que nous pourrons avancer ensemble vers la sainteté.



Jean-Baptiste Oneda



Camp de l'aumônerie : de la 4e à la Terminale

- Date : du 21 au 25 octobre - départ en début de matinée - retour fin d'après midi
- Destination : Saint Pé d'Ardet-Haute Garonne
- Hébergement : l'Affenage, ancien relai de poste du XVIII siècles. Gîte così et chaleureux
- Transport : voitures
- Tarif : 220€/ pers, tarif dégressif si plusieurs enfants participent. (Voir avec Constance)



NB: le prix du camp ne doit pas être un frein à inscrire votre enfant! (Voir avec Constance)

Thème : "Vous recevrez une force celle du Saint Esprit et vous serez mes témoins jusqu'aux extrémités de la terre" Ac 1-8

Projet :

- Grandir dans la fraternité, l'amitié, l'entraide, la joie de servir !

- Prendre le temps de se ressourcer, de se promener, jouer, de contempler, de s'émerveiller devant la beauté de la création !
- Se former à écouter la Parole de Dieu, la mettre en pratique et ainsi suivre le Christ qui est le Chemin, la Vérité et la Vie !
- Se Laisser remplir de l'Amour de Dieu par la puissance du Saint Esprit qui nous conduit, nous guide, nous vivifie et nous transforme
- Rentrer chez soi en étant témoins authentiques et rayonnants de l'Amour du Christ Vivant en nous.

NB: Le seul risque que vous prenez c'est de ne pas reconnaître vos enfants à la fin du séjour !

Ce camp est ouvert de la 4ème à la Terminale :

Pour tous jeunes baptisés ou non, ayant juste le désir d'être renouvelé dans sa vie chrétienne, humaine ou fraternelle. (Inscrits à l'aumônerie ou non)

"Venez et voyez !" J1 -39

Constance Fruchard



Proposition pour les jeunes mariés



Nous sommes un couple, mariés depuis 1 an et demi quand nous décidons de démarrer le parcours Tandem, qui nous avait été proposé par notre paroisse au moment de la préparation au mariage.

Nous avons beaucoup aimé réfléchir sur notre couple avant le mariage et ayant tous les deux des parcours de foi différents nous avons pu aborder des questions essentielles pour faciliter la vie à deux.

Lors du parcours Tandem, c'est vraiment cette poursuite du questionnement qui nous a plu, les thèmes abordés sont concrets et l'échange en groupe très riche. Nous avons eu la chance d'avoir un groupe de 6 couples avec qui les diners était réussis sur le plan intellectuel et

amical, autant que spirituel car nous avons l'habitude de prier ensemble à la fin de la soirée. Ce temps de prière nous a particulièrement touchés, avec une confiance grandissante entre nous, permettant de confier aux autres des intentions personnelles, notamment pour nous l'attente d'un enfant.

La force de ces groupes est dans l'écoute réciproque, sans jugement. Le couple accompagnateur apporte également beaucoup dans les discussions et participe pleinement à la préparation du thème, avec son expérience de plusieurs années de mariage pour nous éclairer.

C'est au final presque deux ans où malgré les aléas du confinement, nous avons pu réfléchir sur notre couple, grandir à deux, créer de nouvelles amitiés et garder cet élan pour marcher vers la sainteté et chercher à mieux s'aimer !

Basile et Maëlys Gilbert



Vie chrétienne

Baptêmes

- Cathédrale Saint-Etienne
Famille Lionel (12/10)
- Notre-Dame de la Daurade
Arnaud Courrech (26/10)

Mariages

- Cathédrale Saint-Etienne
Anaïs Balloy et Alexis Vilar (5/10)

Obsèques

- Cathédrale Saint-Etienne
Patrick Martin (24/09)

- Saint Aubin
Luciano Cucchi (16/09)



Horaires des Messes

Saint-Aubin

Mardi - Jeudi : 9h
Dimanche : 9h30

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi : 8h
Dimanche : 10h30 (Liturgie pour les enfants)
Confession : Mardi 12h30 - 13h30
Jeudi 18h - 19h (avec Adoration)
Samedi 11h

Notre-Dame de La Dalbade

Vendredi : 18h30
Dimanche : 11h
Confession : Vendredi 17h30 - 18h30

Notre-Dame La Daurade

Lundi : 18h
Samedi : 18h (Messe anticipée
et bénédiction des mères)

Passage à l'horaire d'hiver : dimanche 27 octobre 2024

Messes de la Toussaint - vendredi 1er novembre

9h30 St Aubin / 10h30 cathédrale St Etienne / 11h ND de La Dalbade / 18h ND La Daurade

Messes des défunts - samedi 2 novembre

9h30 St Aubin / 10h30 cathédrale St Etienne / 11h ND de La Dalbade / 18h ND La Daurade



Pour Marie

Toutes les fêtes mariales seront célébrées à **18h à Notre-Dame La Daurade** :
7/10, 21/11, 8/12, 1/01, 11/02, 25/03, 13/05, 31/05, 16/07, 15/08.



Agenda du mois

- mercredi 2 oct à 20h30 - Veillée des mamans, cathédrale
- vendredi 4 oct à 20h - lancement du Parcours Tandem, St Tarcisus
- dimanche 6 oct à 10h30 - messe avec entrée en catéchuménat, cathédrale / 11h messe grégorienne à la Dalbade
- lundi 7 oct à 18h messe fête de ND du Rosaire, ND La Daurade
- mardi 8 oct à 15h30 - messe SEM Dr Marie, rue Ozenne
- mercredi 9 oct à 20h - messe de rentrée des étudiants, cathédrale
- jeudi 10 oct à 20h30 - Dieu en question la foi et l'Extrême Orient, avec Père Jean-Jacques Rouchi
- dimanche 13 oct à 10h30 - messe unitaire aux Jacobins (réunissant les 4 paroisses) suivie d'un apéritif dans le cloître
- 15h - Les Dimanches de la Daurade - Offrande musicale Masaki Shizawa suivie d'une conférence "Marie dans le mystère du salut à partir des tableaux du chœur ND La Daurade", avec JM Garrot, professeur au lycée Saliège
- mardi 15 oct à 15h - Messe SEM Foyer La Colombette
- jeudi 17 oct à 20h - veillée à l'Esprit Saint à ND de La Dalbade
- dimanche 20 oct à 11h - messe des jeunes pros à ND de La Dalbade



Nos accueils

Presbytère de la cathédrale

1, impasse de la Préfecture

Lundi-mercredi-vendredi : 16h30 à 18h30 (en septembre)

05 61 52 03 82 / secretariat.pcdt@gmail.com

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade

Lundi : 15h à 17h - 18h30 à 19h30 (sauf vacances scolaires)

Jeudi : 15h à 17h

05.61.21.38.32 / paroisse.daurade@yahoo